



Regierungsratsbeschluss vom 26. Oktober 2021

Anzug Tanja Soland und Konsorten betreffend Pilotversuch zum kontrollierten Verkauf von Cannabis

P105204

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Tanja Soland und Konsorten abzuschreiben.

Begründung

Mit dem Anzug Tanja Soland und Konsorten betreffend Pilotversuch zum kontrollierten Verkauf von Cannabis fordern die Anzugstellenden den Regierungsrat auf, die Lancierung eines entsprechenden Projekts im Kanton Basel-Stadt zu prüfen. Aus diesem Anlass haben die Universitären Psychiatrischen Kliniken Basel in Zusammenarbeit mit der Clinical Trial Unit der Universität Basel im Auftrag des Gesundheitsdepartements im Jahr 2017 ein Forschungsprojekt zum kontrollierten Cannabisverkauf erarbeitet. Das geplante Projekt soll einen Beitrag zu Erkenntnissen über neue Cannabisregulierungsansätze in der Schweiz leisten. Nachdem am 15. Mai 2021 die Änderung des Betäubungsmittelgesetzes in Kraft getreten ist, die als gesetzliche Grundlage die Durchführung von befristeten und streng reglementierten wissenschaftlichen Studien zum legalen Cannabisverkauf ermöglicht, und der Bundesrat die Verordnung über Pilotversuche nach dem Betäubungsmittelgesetz verabschiedet hat, wurde das Basler Projekt überarbeitet. Im Weiteren hat die Ethikkommission Nordwest- und Zentralschweiz das Pilotprojekt im August 2021 bewilligt. Die entsprechende Bewilligung für die Durchführung des Basler Projekts wurde im Oktober beim Bundesamt für Gesundheit (BAG) beantragt, ebenfalls im Oktober hat der Regierungsrat die zur Durchführung des Vorhabens erforderliche Ausgabenbewilligung erteilt. Sofern das BAG die Bewilligung erteilt, kann das Projekt voraussichtlich im Sommer 2022 starten. Vor diesem Hintergrund hat der Regierungsrat dem Grossen Rat beantragt, den Anzug Tanja Soland und Konsorten betreffend Pilotversuch zum kontrollierten Verkauf von Cannabis abzuschreiben.

